



Hoy comienza Congreso Futuro 2025, bajo el lema ¿Qué Atacama Queremos Ser?

Por tercer año consecutivo se llevará a cabo en la región de Atacama, una nueva versión del Congreso Futuro 2025 bajo el lema ¿Qué Atacama Queremos Ser?. La iniciativa es uno de los eventos de divulgación científica-humanista más importantes de Latinoamérica, el cual reúne cada año a destacadas personalidades nacionales e internacionales de la ciencia y el pensamiento, además de especialistas en los más diversos ámbitos, quienes debatirán sobre los desafíos y

oportunidades que enfrentará la humanidad en el futuro cercano.

A nivel nacional, Congreso Futuro es organizado desde el año 2011 por la Comisión Desafíos del Futuro del Senado de la República de Chile, desplegándose desde el año 2015 por diversas locaciones en las distintas regiones del país. En Atacama, la actividad será organizada nuevamente por la Universidad de Atacama, el Gobierno Regional de Atacama, la Corporación Paleontológica de Atacama (CIAHN Atacama) y la Comisión Desafíos del Futuro del Senado de Chile, contando con el auspicio de Minera Candelaria Lunding Minning, la Compañía Minera del Pacífico CMP y Minera Carola Coemin y Minera Fenix Gold.

El anuncio fue realizado en el Centro Cultural Atacama, por el Gobernador de Atacama; Miguel Vargas Correa, el Rector de la UDA; Forlín Aguilera y el Director Científico del CIAHN Atacama; Martín Chávez, quienes señalaron que el evento cumple un rol descentralizador, debido a que se realizará en diversas comunas de la región, partiendo este martes 14 de enero en la Plaza Balmaceda de Tierra Amarilla a partir de las 18:00 horas, donde se llevará a cabo una ceremonia de inauguración que incluirá charlas de destacados académicos de la Universidad de Atacama.

Programación Regional

Respecto al resto de las jornadas, el 15 de enero el Centro Cultural Atacama de Copiapó será el escenario de enriquecedores paneles de discusión. Entre las y los participantes destacan Fernando Herrera, vicerrector Académico de la UDA; Joseline Manfroi, paleobotánica del CIAHN Atacama, Mauricio Morel, químico experto en materiales UDA; Millarca Valenzuela, geóloga experta en meteoritos, y Carmen Burgos, directora del Instituto de Ciencias Sociales y Educación de la universidad. Estas instancias permitirán explorar temas interdisciplinarios desde diversas perspectivas.

El 16 de enero, el mismo recinto acogerá a figuras de renombre internacional, como el paleoantropólogo español Juan Luis Ar-

suaga, el físico y climatólogo puertorriqueño Rafael Méndez-Tejeda y el paleobiólogo del Instituto Smithsonian Nicholas Pyenson. Junto a ellos, participarán destacados científicos nacionales como Roberto Contreras, biólogo del CRIDESAT UDA, y Cristina Dorador, microbióloga y divulgadora científica de la Universidad de Antofagasta. Este día promete ser una jornada inolvidable para los asistentes.

Por último, el viernes 17 de enero, el Congreso se trasladará a Caldera, donde el foco estará en el patrimonio arquitectónico y paleontológico de la región. Expertas y expertos vinculados al Plan Maestro de Infraestructura Paleontológica de Atacama, como los arquitectos Roberto Benavente y Cristóbal Tirado, liderarán exposiciones que pondrán en valor la riqueza histórica y cultural de la zona. Además, este cierre traerá sorpresas para sus asistentes.

El evento contará con una transmisión en vivo de alcance nacional y regional, a través de TV Senado y el canal de YouTube de UDA Televisión. Además, el público asistente también podrá acceder a la firma de libros en el stand de "Qué Leo Copiapó", donde las y los autores y escritores Juan Luis Arsuaga, Cristina Dorador y Millarca Valenzuela compartirán con sus lectores regionales.

Sobre la importancia de realizar Congreso Futuro en Atacama, el Gobernador Regional; Miguel Vargas Correa señaló: "Queremos que esta sea una fiesta de la ciencia que aporte también en un propósito importante que es seguir generando identidad, motivar la investigación, resaltar la importancia del patrimonio, el patrimonio arqueológico, paleontológico, el patrimonio cultural histórico tan rico en esta región de Atacama que sin lugar a duda nos abre una tremenda posibilidad de potenciar también el turismo de intereses especiales. Aprovechemos la oportunidad que representa Congreso Futuro de compenetrarnos, dialogar, aprender, de compartir experiencias, el conocimiento de investigadores y de científicos destacados a nivel mundial que se van a encontrar en la región. Vengan, disfruten, participen. Mañana martes en Tierra Amarilla, miércoles y jueves a partir de 17:00, aquí en el Centro Cultural, en la capital regional y a partir de 18:00 en el frontis del Centro Estación, en el cierre de Congreso Futuro que esperamos sea una verdadera fiesta de la ciencia en nuestra región de Atacama".

Por su parte, el Director Científico del CIAHN Atacama; Martín Chávez, indicó: "Bueno, estamos muy contentos de participar nuevamente. Por tercer año consecutivo ya en traer el Congreso Futuro a la Región de Atacama. Este año tenemos actividades en tres ciudades de la región. El día martes partimos en Tierra Amarilla, el día miércoles y jueves tenemos actividades acá en Copiapó, en el Centro Cultural y el día viernes hay un gran cierre en la ciudad de Caldera, donde tendremos junto con las charlas que ya son tradicionales del evento, un cierre con un show de banda en vivo y un mapping en el Centro Cultural Estación Caldera. Así que estamos muy contentos de poder traer esta parrilla extra programática de distintas actividades que acercan la ciencia a la comunidad. Tenemos invitados internacionales, como siempre. Esta vez el día jueves tendremos a muchos de estos relatores que vienen del extranjero, invitados por la Presidencia de la República, incluyendo a colegas desde España, Estados Unidos, Puerto Rico y también Colombia".